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近日，阳光新城社区召集辖区46
家沿街商户召开城市精细化管理工
作培训交流会，落实商户街面责任自
律管理。

会议向商户宣传了郑州城市精
细化管理工作的背景意义和工作
要求，鼓励商户主动参与，从自身
做起，树立城市管理人人有责、管
好城市人人得益的理念，并向沿街
商户讲解了落实门前四包的具体
内容。三级路长还对大家进行了
灭火器的使用方法、逃生自救等消
防安全问题的培训，督促商户改掉
超负荷使用多功能插线板、随意堆
放杂物等安全陋习，及时发现和查
改火灾隐患，避免火灾事故的发生。

安装灭烟器或烟头投放处、探索“路长吹哨、部门报到”运行规范……

各尽所能 让中原区“颜值”再提升
随着中原区深入推进路长制市容市貌大提升动员会的召开，中原区各街道积极行动起来，集思广

益，大到路面、小到墙角，处处打扫得干净清爽。部分街道还创新思维，贴心地在路面上安装了灭烟器
或烟头投放处，大大减少了烟头落地的情况。有市民说，城市管理人员这么贴心，再乱扔烟头可就不
好意思了。这一个个看似微小的举动，都体现着工作人员的精细化管理思维：着力从细小处入手，打
造美丽中原，更让市民切实感受到路长制带来的好处。
记者 张改华 通讯员 朱东方 刘成贵 朱琳 文/图

1月15日，汝河路街道召开深入推进路
长制市容市貌环境大提升讲评会，街道班子
全体成员、机关科（所）长、执法、环卫、城管
及辖区社区正、副书记、主任85人参加。

会议中首先播放了路长制日常督导中
辖区社区存在的问题视频，接下来对《中原
区城市环境卫生精细化管理工作检查评
比方案》进行了详细阐述，把二、三级路
长的工作职责、任务进行了分解。要求
各级路长、按照《中原区环境卫生第三方
检查考核标准中的“十条”》严格执行，
在日常工作中发现问题工作建立台账，
不能解决的要以“路长吹哨 部门报到”
和“6+N”工作模式，促进“路长制”城市
市容市貌精细化管理水平进一步提高。

会议传达了市、区两级会议精神：要求
各社区书记、主任、城管科在会议结束后，各
自做好推进路长制市容市貌环境大提升工

作发动培训会，以市容环境“治脏”为重点，
通过多种形式的检查评比，使辖区街道清扫
保洁质量达到“道牙无尘、路无杂物、设施整
洁、路见本色”的城市环境卫生大提升会议
精神，传达到位；强调三级路长每天带领各
自人员至少两次上路巡查，针对督导出来的
不能解决的问题台账，以执法、城管为主、社
区为辅及时处理解决，街道成立的路长制督
导联动调度中心要做好日常督导工作。

讲评会上，以汝河等社区为代表的三
级路长分别做了表态发言，坚决按照上级
部署要求，负起责、担起任，带领“两委”全
体工作人员以做一个“优秀保洁员”“人人
都是保洁员”的理念，认真履行三级路长职
责，并广为宣传，动员党员、辖区单位、居
民、商户积极参与进来，把路段、社区居民
楼院的环境卫生治理好。

会议的最后，动员大家转变思想观念，

思想状态要进一步提高，认清目前的严峻
形势；真抓实干，各级路长认清责任，迅速
行动，狠抓落实，勇于担当，提高站位，不仅
要把路段整治好，而且要把居民楼院的环
境卫生治理好，不光要治标，更要治本，
这是切实关系到居民群众的民生问题，
必须做好；奖惩要到位，各部门、社区要
结合街道办制定的奖惩制度奖优罚劣，
激励广大党员、干部提高能动性、对“路
长制”工作中工作不力的取消评先资
格。四是以深化全国文明城市、精细化
管理工作为抓手，多放联动持续推进“路
长制+N”和“路长制+志愿服务”工作新模
式，遇到困难要迎难而上，坚持动员社会
各方力量、形成全民参与、全民监督。掀
起共建、共享、共治的长效工作机制，把城
市精细化管理做扎实，全面打响市容市貌
大提升攻坚战。

汝河路街道 召开深入推进“路长制”市容市貌大提升讲评会

“郑州市开展的路长制工作给市
容环境带来了很大的变化，各位路长
不辞辛苦，天天来帮着打扫卫生、整理
秩序，我们非常感动。我们广大商户
坚决支持路长制，愿尽举手之劳，为郑
州添彩。”1月 18日，一名商户代表
说。当日，棉纺路街道召开“路长吹
哨 部门报到”深入推进路长制市容
市貌大提升培训大会，街道二三级路
长、食药、执法、环卫公司及辖区商户
代表等 150多人参加会议。会议表
彰了一批优秀商户，并号召路长们全
身心投入到城市环境综合整治提升
行动中去。

据悉，为进一步贯彻落实市、区两
级关于实施路长制的工作要求，棉纺

路街道结合实际，探索创新“路长吹
哨、部门报到”规范化工作运行导则，
配套出台《棉纺路街道“路长吹哨、部
门报到”路长制职责清单》《棉纺路街道
“路长吹哨、部门报到”路长制工作流
程》，明确了总路长、二级、三级路长上
路负责的具体任务，将绝大多数常规问
题消化在二级路长以下。切实完善
“一长主责”理念，把具体任务和责任
明确到三级路长，让路长明晰自己该
干什么、该管什么、该担什么，摒弃贪
大求全的想法，从捡烟头这样的小事
做起，把该干的、能干的、上级要求干
的，尽职尽责尽力干好。

为保证路长制工作全辐射、无盲
区、零死角，棉纺路街道按照“党建引

领、党员带头、群众参与”的理念，所有
路长分情况吹响“集合哨”“支援哨”
“动员哨”。街道 21条道路分别建立
由路长、党员、商户、志愿者、公共单位
负责人加入的微信群，群内由路长宣
传政策、发出倡议、带头保洁、开展评
比，迅速掀起跟随路长清洁城市的文
明风尚。

经过近一段时间的探索实践，棉
纺路街道“路长吹哨、部门报到”路长
制工作机制成效初显。三级路长竭尽
所能解决常规问题，二级路长甄别吹
哨上报问题，职能部门哨响人到解决
疑难问题，流程清晰、责任明确，为路
长制工作的长效科学运转探索出易操
作、可复制、见效快的新路径。

自 1月 14日起，航海西路街道全员上
岗促进市容市貌整治提升活动的新高潮，切
实推进了城市精细化管理工作新开展。

全员上阵，共同开展。各科室下沉社区，
上路协助社区工作人员共同开展各项市容整
治工作。社区书记、主任及三级路长、“两委”
委员担任巡查工作，发现问题及时整改。

人人参与，共享共建。发动辖区商户、
物业、居民共同参与活动，并与沿街商户签
订“四包”责任书，督促商户、小区物业、居
民，做好门店及小区周边市容市貌维护工作，

自觉接受社会监督，切实维护城市美好形象。
多方协作，联合发力。积极协调相关职能

部门，发现问题及时上报，建立台账，逐一销
案。工作人员深入门店、楼院做好宣传工作，
呼吁市民能遵守有关规定，爱护公共设施，共
同维护我们的家园，确保出行安全。

攻坚克难，保障市容。针对卫生死角、
树坑死角整治难度大，航海西路街道组织
专人使用专业器械，对树坑、卫生死角散落
的杂物进行高压作业，使树坑、卫生死角残
留的细小杂物得到充分整治。

截至目前，出动人员1000余人次，冲洗
车辆100余车次。整治道路障碍物17处，清
扫卫生死角70余处，捡拾杂物300余处，捡
拾烟头200余处，清理小广告150余处，冲洗
沿街护栏2000余米，冲洗街边侧石1000余
米，擦拭公交候车亭、站牌50余处，清扫路面
5000余平方米，冲洗路面3000余平方米。

今后，街道将持续加大对市容市貌的
整治工作，让城市精细化管理工作通过路
长制真正在航海西路街道“落地生花”，提
升市民幸福度、满意感。

阳光新城社区
组织召开沿街商户会议
鼓励商户“门责自律”

自城市精细化管理路长制工作开展
以来，桐柏路街道高度重视，迅速行动，持
续推进，多次召开专题会议，提升标准、转
变观念，细化路长制责任分工，要求班子

成员主动进入各社区路长商户群，坚持路
长上路巡查，实现工作对接，建立第一快
速反应机制，做到第一时间发现问题、处
理问题，同时切实发挥区域党建作用，让
辖区公共单位、沿街商户，居民主动参与
城市精细化管理工作，做到市容环境“一
眼净”，创造“平安、整洁、有序、文明”的辖
区环境。

1月14日，街道领导带队，挨个察看沿
街门店、广告栏、花坛、果皮箱、卫生死角、
栏杆、电线、路面、绿化等问题。对道路周
围突出的共性、个性问题，要求和商户沟通
整改，做到橱窗、空调外机等整洁、无突店、
无广告、门头无破损、尺寸符合标准，“门前

四包”落实好等。机动车道、人行道地面洁
净见本色，瓷砖无破损、无沉陷，路面无浮
土、积尘，树坑内无落叶、无烟头，绿化带无
废弃物、无裸露黄土、无裸露垃圾。整治擅
自占用城市道路停车、在公共场所堆放物
品等现象，要求交通护栏无明显灰尘、污
渍、污迹。果皮箱摆放整齐，无灰尘散落、
留存垃圾、无缺损、无歪斜等。

此次路长制工作现场讲评会，总结了
街道城市精细化管理路长制工作经验、指
出了不足，明确了标准，街道将进一步深入
推进路长制，提升标准、彻底整治，推进辖
区面貌焕然一新。

1月 16日，街道二级路长孙豫峰带领

分包城开社区全体工作人员对辖区冉屯东
路、淇河路、董寨路道路设施情况进行督
查，并且深入沿街商铺落实“门前四包”的
情况。排查中，针对分包门店人员首先阐
述门店存在的哪些问题及下一步该如何整
治，并认真做好记录，坚决杜绝突店经营、
堆放杂物、空调主机杂物、灰尘，路面不整
洁等现象。严格按照相关治理标准、切实
做到问题零遗留。

1月 16日夜间，桐柏路街道二级路长
付强带领科室人员,将辖区农业路、桐柏
路、冉屯东路、煤仓北街、十里铺路及周边
的店外杂物、广告、破旧花盆、僵尸电车、固
体垃圾等废弃杂物进行了彻底清除。

桐柏路街道 二级路长上路巡查 推进问题整改落实

航海西路街道 开展市容市貌大提升活动

秦岭路街道
安装灭烟器 提升全民素质

日前，为迅速消除辖区个别路段市容市貌
“脏、乱、差、污”现象，秦岭路街道全面深化路
长制管理，出台工作方案，紧锣密鼓实施，确
保城区环境整洁有序靓起来，从根本上改变
“路难治”，奋力达到“路必治”“路长治”。

路段全覆盖，条块齐监管。将街道、城
管、交警、食药、工商、巡防、环卫、绿化等管理
资源，统一纳入辖区城市管理工作体系，构建
集服务、管理、执法为一体的城市综合管理运
行机制。三级路长和相关人员每天至少上路
巡查两次，二级路长每天至少上路巡查一次，
一级路长联合相关部门集体执法一周不少于
两次。建立城管联动、巡查一体工作机制。在
城市管理难点、热点区域（锦艺城、西元国际广
场周边，桐柏路、秦岭路地铁出入口）设立4个
巡区，将市容违章问题消除在萌芽状态。

以路长制路段为考核单元，实行周评比、
周排名、周通报制度，每周评出“红旗”路段、
“黑旗”路段各1条，激发全员工作动力。被评
为“红旗”路段的，分别奖励所在社区（村）
5000元；被评为“黑旗”路段的，三级路长在大
会上作书面检查。连续两周被评为“黑旗”路
段的社区（村），对二级路长进行通报批评，并
在周例会上做表态发言。按照周评比结果直
接核算各社区（村）月考核成绩。月考核成绩
前三名的分别奖励 2万元、1万元和5000元；
月考核最后一名的，三级路长在月度讲评会
上做表态发言并领取黑旗；月考核连续两次
排名倒数第一并领取黑旗的三级路长，在月
度讲评会上递交书面检查。

此外，街道还投资数万元，在辖区商场、
医院、小游园、沿街路段等人员流动密集场所
安装不锈钢灭烟处，上面写着“烟蒂不落地，
环境更美丽”。此举既可以提升群众的文明
素质，又规范了烟民行为，还能减轻环卫工人
负担，很受欢迎。

近日，随着中原区深入推进路长
制市容市貌大提升动员会的召开，绿
东村街道集思广益，几个创新举动，实
现了前进路及其两边旧貌换新颜，深
受辖区居民欢迎。

1月 17日，在前进路上，记者看
到，道路的东边墙体由此前的铁栅
栏变成了现在的砖墙，且留有花窗，

外观不仅好看了，而且对小区居民
来说更加安全了。目前，墙体被街
道统一刷成了灰色，统一美观。“很
喜欢这个色调，伏牛路上何时也能
改变一下？”来前进路上购物的张大
妈看到道路两边统一灰色的墙体，
充满期待地说。

前进路西边也是老旧小区，几层
的住宅楼在此存在几十年了。街道
武装部部长鲁强说，考虑到居民楼
年数久远且墙体是灰砖色调，就统
一给居民楼刷出了约 3米高的灰色，
窗台上的腰线漆成红褐色作为点
缀，远远望去，不仅整齐了，还漂亮
多了。

行走在伊河路与颍河路之间的
前进路上，道路两边的两道紫色和黄
色鲜花花篮，给街道提前装扮上了节
日的盛装，加上道路两侧醒目的黄色
边角线，更给这条小路增加了许多亮

色。居民刘大妈指着与此前大不一
样的前进路说，以前，这条小路没有
一点生机，现在装扮一下，感觉生机
盎然。

同时，道路两侧的黄色脚印让行
人走在这条小路上，多了一些陪伴
和提醒，时刻提醒要走在人行道上，
尽量不要拥向快车道，各行各道。

在伊河路与前进路口，道路两个
的灯杆上多了一个功能，就是烟头投
放处，大大的提醒标语时刻提醒着路
人。市民高先生说，现在街头人性化
多了，行人走到这里，如果要扔烟头的
话，有地方了，不再随意扔了。同时，
在多个路口、公交车停靠点也安装了
类似烟头投放处。

鲁强表示，改变还在继续，只要
有好的点子和创意，将会让辖区道路
变得更美，让居民行走在道路上心情
更加愉悦。

绿东村街道 安装烟头投放处 减少烟头落地情况

棉纺路街道 探索“路长吹哨、部门报到”运行规范

及时讲评

锦艺西社区
开展道路精细化志愿活动

为了打造良好的城市环境秩序，近日，秦
岭路街道锦艺西社区工作人员和党员志愿者
在辖区开展“道路精细化”志愿服务活动。活
动中，社区工作人员和志愿者对道路上的乱贴
乱画、果皮纸屑及烟头进行清理，督促沿街门
店商户自觉遵守“门前四包”相关规定，认真开
展环境卫生、交通秩序、机动车停放、户外广
告、占道经营等工作。

创新举措

压实责任

有居民说，如今走在西流湖街道的
大街小巷，明显地感觉到街面干净整洁了，
交通更加有序，非机动车辆摆放整齐……
关于这一切的不一样，路长制有话说。

路长制市容市貌大提升的战斗号
角吹响后，西流湖街道迅速召开专题
会议，采取“一路段一路长”的管理方
式，促进城市管理工作提质升级。除

相关市政路段外，把辖区村级小道纳
入工作内容，各村分管干部全部任二
级路长进行巡查治理，聚焦突出问题，
全力督导整改。

湖西路是紧邻西流湖公园的一条道
路，由于涉及学校、小区，流动人员十分
频繁，道路卫生死角、占道经营、车辆乱
停乱放令居民很头疼。路长制推行后，

街道副主任科员走马上任路长，每天巡
查，督促生活垃圾日产日清，清理占道
（突店）经营、牛皮癣小广告、违章搭建
等。通过不断整治，这条路的颜值提升
了不少，也收获了不少“颜粉”。商户李
女士说，她在这里已经开店七八年了，这
条路最近的变化可谓翻天覆地，路干净
了，整个人的心情也变得舒畅了。

西流湖街道 路长制常态化 有效提升道路颜值


